
臺北市立成功高級中學 97學年度教學輔導教師座談會會議紀錄 

 

開會日期：97年 11月 24日(星期一)12時 10分 

開會地點：二樓會議室 

主席：朱校長燦煌                                紀錄：黃馨瑩 

出席人員：如簽到單 

 

一、主席致詞 

1. 感謝 7位教學輔導教師積極參與教學輔導的工作，您們的熱忱令人感動！ 

2. 9月份已召開教學輔導教師方案施實會議，擬訂出教學輔導制度的實施

內容與期程。本次會議的召開，目的在於了解各位教學導師實際工作執

行的心得或所需的協助，敬請各位老師不吝提出。 

 

二、工作報告 

1. 在實施教學輔導教師方案過程中，不免仍有異見，但各位教學導師不受

各種雜音的影響而全力以赴的態度，是我們推動專案的原動力。目前在

本校的教師專業發展評鑑網上，已有明顯的初步成果。我們在行政業務

上將全力支援與配合，再次謝謝各位教學輔導教師的投入與奉獻。 

2. 臺北市教學輔導教師制度訪視輔導規劃(971015 臺北市立教育大學函)

說明，詳請參閱本校評鑑網/計畫與執行/計畫 內的檔案。 

3. 本校 97學年度教學輔導教師實施重點內容： 
（1） 舉辦教學輔導教師設置方案知能研習 

（2） 教學導師實施各項輔導工作 

a. 經驗分享活動 

b. 共同備課活動 

（3） 辦理教學專業成長活動 

a. 讀書會或專題分享 

b. 學科專業知能研習 

c. 探索體驗課程 

（4） 辦理教學觀摩或教學觀察 

（5） 教學輔導教師月會 

（6） 教學導師與夥伴教師雙月會 

（7） 薦派教師參加研習 

（8） 教學輔導教師方案期末工作檢討會(98 年 1月敦請教授訪視) 

4. 本校『教師專業發展評鑑暨教學輔導教師網』於 10 月 16 日架設完成，

可於學校首頁左方連結。敬請各位老師提供教學輔導及教學檔案等資

料，為成功高中的優質教學留下紀錄。 

5. 目前成果已全部數位化並登錄至本校評鑑網，請上網參閱。 

 

三、討論議題 

97 學年度教學輔導教師工作計畫及實施情形檢討，請討論。 

決  議： 

1. 12 月 5 日(五)以前，請各位教學輔導教師將教學輔導活動相



關紀錄及教學檔案或教案等傳給服務推廣組。 

2. 1 月 10 日前後召開期末工作檢討會議，敦請輔大林梅琴教授

訪視輔導。 

3. 請服務推廣組申購 50 個活頁資料夾，方便各位教學導師作教

學檔案之資料整理與保存。 

 

四、臨時動議 

1. 前次在大直高中的研習中，了解到大直高中對於教學輔導活動的入班觀

察，以非常慎重的態度來執行：首先舉行觀察前會談，以便觀察者與教

學者對於所要觀察的重點有所共識；入班觀察後再舉行觀察後會談，給

予教學者回饋以便於專業上有所成長。我們是否也如此辦理？(許玉華

老師) 

決議：下學期開始依正式程序辦理。 

 

2. 雖為教學輔導教師，但當教學時要被觀察，一開始仍是會緊張。其實透

過觀察前會談，可以減輕被觀察的壓力。為了要向夥伴教師經驗傳承，

我有一整週的上課時間都成為了被觀察者，也感謝曉雯老師幫我錄影，

讓我有機會可以看見自己教學的樣子。(黃羨惠老師) 

決議：由教學輔導教師先做教學示範，請夥伴教師入班觀察；再由教學輔導

教師入班觀察夥伴教師，並給予建議以協助其專業成長。 

 

3. 1月份要敦請教授訪視輔導，建議下次開會時，請將成果呈現的方式列

入討論，以便檔案及資料整理。(莊德仁老師) 

決議：12 月下旬召開全體教學輔導教師及夥伴教師會議，檢視實施成果及

討論期末成果的呈現方式。 

 

五、主席結論 

教學輔導制度就像是師徒制，在進行教學輔導活動時，各位不必刻意有所為

而造成壓力。感謝今天各位的參與並帶領成功的教學團隊，邁向更優質卓越

的專業教學，相信成功必在您我同行。 

 

六、散會(13時 10分) 

 

紀錄 圖書館主任 教務主任 秘書 校長 

 

 

 

    

 

 

 


